

Martes 25 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

CMIC Calls to Improve Urban Mobility in Mexico

(2024-06-24, Redacción, México Business News MX (sitio),)

The Mexican Chamber of the Construction Industry (**CMIC**) urged the implementation of public policies to improve urban mobility infrastructure in the country, aiming to better integrate urban planning, economic development, and sustainable mobility. **Luis Méndez**, President, **CMIC**, pointed out that over the past decades, Mexico has experienced rapid, disorganized, expansive, and polluting urban growth, resulting in significant mobility problems. He explained that this is due to different factors, including a lack of city growth planning and a horizontal territorial growth model that results in long distances, high travel times, and elevated costs. Additionally, he emphasized that there is a prevailing culture of mobility centered on the use of private vehicles, with an exponentially growing vehicle fleet and investments primarily focused on roadworks designed for cars.

CONSTRUCCIÓN

Suman 505 anuncios de inversión productiva en México en casi año y medio

(2024-06-25, Lindsay H. Esquivel, Excélsior (Sitio),)

El gobierno federal ha identificado 505 anuncios de inversión para el país, lo que implica un monto total comprometido de 146 mil 311 millones de dólares, entre enero de 2023 y mayo de 2024. El principal sector que se ha visto favorecido por estos anuncios son el de las manufacturas, principalmente el automotriz y autopartes, pero también destacan el de energía, construcción, almacenamiento, transporte, semiconductores, eléctrico-electrónico, la industria siderúrgica y el rubro de alimentos y bebidas. De acuerdo con un reporte de McKinsey Company, de todos los anuncios que se han dado a conocer desde el 2023 y hasta mayo de 2024, cerca de 41 mil millones de dólares corresponden a nuevas inversiones en el país, los cuales se verán reflejados en infraestructura y el sector automotriz principalmente, y vendrán de Estados Unidos, China y Europa. De cristalizarse, esto representaría potencial de crecimiento de cuatro veces en los siguientes años, en el rubro de nuevas inversiones. Estas nuevas inversiones corresponden al 44% del total de anuncios de Secretaría de Economía, mientras que el restante corresponde a empresas actualmente instaladas".

LA INDUSTRIA INMOBILIARIA EN LA CONSOLIDACIÓN DE LAS PYMES

(2024-06-25, René Dávila, Journalmex (Sitio),)

Las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) son una pieza fundamental en la economía de cualquier nación. De acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía y Estadística se estima que en México existen alrededor de 5.3 millones de PYMES, constituyendo el 98.7% del total de negocios en el país. Estas empresas desempeñan un rol crucial al generar aproximadamente el 72% del empleo y contribuir con el 52% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional. La industria inmobiliaria desempeña un papel vital en su consolidación y expansión, sirviendo como un motor fundamental en el desarrollo económico. La industria de la construcción genera una gran derrama económica, impactando y beneficiando a una gran cantidad de Pequeñas y Medianas Empresas.

Plan financiero para construcción de infraestructura

(2024-06-24, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La demanda de infraestructura por la llegada de nuevas empresas y ampliación de líneas de producción por el nearshoring provoca que se deba plantear una “Plan de Financiamiento para México” que involucre al sector financiero y productivo y logre colocarse como la décima economía del mundo, señaló TMSourcing, empresa de servicios financieros, legales y procedimientos de calidad.

Urgen por plan de infraestructura para atender nuevas inversiones

(2024-06-25, Redacción, El Horizonte NL (sitio),)

El presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) Capítulo Monterrey, Héctor Mancilla, ha destacado la importancia de desarrollar infraestructura adecuada para aprovechar las oportunidades de inversión extranjera proveniente del nearshoring. En una entrevista con El Horizonte, Mancilla subrayó la necesidad de infraestructura para la generación de energías limpias, transmisión eléctrica, autopistas, ferrocarriles, redes de gas natural, agua, escuelas y viviendas. También destacó la importancia de mantener un Estado de derecho, seguridad y completar las reformas pendientes.

RELEVANTES NACIONALES

Agravan corrupción en Aduanas, acusa IP

(2024-06-25, Mauro de la Fuente, Reforma, . 2)

Tres años después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador entregó las Fuerzas Armadas el control total de las Aduanas de Tamaulipas y Nuevo León, la corrupción no se ha erradicado de los puntos de entrada de mercancías al País, sino que, por el contrario, se ha agravado denunciaron empresarios tamaulipecos. El de marzo del 2021, el Presidente López Obrador inició la militarización de las Aduanas del País entregando a la Sedena los cruces de Colombia, Nuevo León, y Nuevo Laredo, Reynosa y Matamoros, Tamaulipas, alegando que la medida acabaría con la corrupción en esos puertos de entrada. Desde entonces, el Gobierno de AMLO continuó con la militarización del resto de las Aduanas de México, que han quedado en manos del Ejército, la Guardia Nacional y la Marina.

Cierra la 'favorita' con megacontrato

(2024-06-25, Redacción, Reforma, . 1, 6)

Durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, la empresa Mota Engil, de la familia Miguel Bejos, recibió adjudicaciones directas por 8 mil millones de pesos. Sin embargo, en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, la empresa ha obtenido contratos y adjudicaciones directas por más de 161 mil 400 millones de pesos, incluyendo un contrato de 3 mil 650 millones de dólares para la producción de fertilizantes de Pemex. La empresa ha sido beneficiada tanto en obras públicas como en concesiones y asociaciones público-privadas.

Plan C enterrará la carrera judicial: magistrados y jueces

(2024-06-25, Daniela Wachauf, El Universal, . 1,6)

Magistrados y jueces federales advierten que la reforma al Poder Judicial destruirá la carrera judicial y pondrá en riesgo la independencia y formación técnica de los juzgadores. Alertan sobre la posibilidad de presiones del crimen organizado y grupos de poder si se eligen a jueces y magistrados a través del voto popular. Consideran que la propuesta de preselección de

candidatos por parte de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial afectaría la independencia de los jueces y magistrados.

Impulsan biométricos desde el registro civil

(2024-06-25, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 2, 1001)

Morena en el Senado acelerará la aprobación de la primera Ley General de Operación de Registros Civiles, la cual permitirá al gobierno federal recabar los datos biométricos de todos los mexicanos, mismos que se concentrarán en el Sistema Nacional de Registro e Identidad (SID). Esta nueva legislación ya fue avalada en la Cámara de Diputados y se espera que sea discutida y aprobada en el Senado sin cambios. El SID permitirá que entidades del sector público, privado y financiero consulten y validen los datos del registro poblacional.

Duda Razonable // ¡El Ejército no se toca!

(2024-06-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Por si quedaba alguna duda, el fin de semana Claudia Sheinbaum dijo que en los primeros días de su Presidencia se asegurará de que se cumpla, gracias a su mayoría, el deseo de Andrés Manuel López Obrador y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para que se apruebe legalmente la adscripción de la Guardia Nacional (GN) a esa dependencia. Como la misma presidenta electa lo dijo, no es por los resultados, que no son muy alentadores cuando uno mira el número de homicidios, desapariciones y ocupación de territorio de organizaciones criminales, por mencionar algunos ejemplos. Es porque el Ejército siempre, hace años, ha aparecido muy bien evaluado en encuestas. Será por eso por lo que llevamos tres sexenios entregándoles la seguridad, que en este se ha magnificado y pronto legalizado. Veremos ahora, pero no hay que esperar demasiado, qué sucede a partir de octubre con el próximo informe del Mecanismo para la Verdad y el Esclarecimiento Histórico, cuyas investigaciones han sido bloqueadas por el Ejército mexicano desde hace años o qué sucede con el caso Ayotzinapa, en donde el actual presidente rendirá su propio informe que, por supuesto, minimizará la actuación del Ejército en aquellos aciagos días. Ya dijo López Obrador que para los soldados no está mal la prisión domiciliaria, no así para el resto de los ciudadanos que este gobierno y el próximo han igualado la prisión preventiva de oficio, falsamente, a la justicia. Y los aeropuertos que ya manejan y las aduanas y el Tren y las múltiples actividades de construcción y...la lista sigue.

Caen 20% ataques al Ejército con la Guardia Nacional en las calles

(2024-06-25, Guillermo Rivera, Milenio Diario, . 1, 4)

Durante la administración de AMLO, las agresiones contra militares disminuyeron un 20%, según una investigación basada en datos de la Secretaría de la Defensa Nacional. La presencia de la Guardia Nacional se atribuye a esta disminución, ya que ha relevado a los soldados en algunas tareas de seguridad pública. Expertos también señalan que los delincuentes no tienen el mismo entrenamiento militar, lo que contribuye a la disminución de las agresiones.

Razones y Pasiones // Comandante suprema de las fuerzas armadas

(2024-06-25, Elisa Alanís, Milenio Diario, . 2)

Las palabras del almirante Raymundo Morales desataron aplausos y vítores durante el evento de supervisión del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Morales saludó: “Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta electa de México y futura comandanta suprema de las fuerzas armadas”. El tema castrense es clave. Las designaciones que haga la Dra. Sheinbaum

de los secretarios de la Defensa y Marina definirán, en gran medida, su margen de acción ante lo que deje AMLO. Andrés Manuel entregó a los militares grandes recursos, obras y facultades. En este espacio escribí que esa decisión forma parte de su “seguro de retiro”. Con las aduanas, aeropuertos, trenes, etcétera, le deben a López Obrador el control de lo (legal e ilegal) que entra y sale de territorio nacional. Nada más ni nada menos.

'EU ya deporta directo a migrantes'

(2024-06-25, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)

El presidente López Obrador afirmó que Estados Unidos está deportando a migrantes directamente a sus países de origen sin pasar por México, gracias a la buena relación entre ambos países. Además, mencionó que México ha invertido más de 200 millones de dólares para apoyar a las comunidades más pobres de Centroamérica y el Caribe en temas de migración. Por otro lado, pidió a los candidatos presidenciales estadounidenses no enfocarse en el tema migratorio en el próximo debate y destacó los avances logrados en este tema gracias a la apertura de puertas legales por parte del presidente Biden.

Assange, ¡libre!

(2024-06-25, César Arellano García, La Jornada, . 1, 12)

Julian Assange, fundador de Wikileaks, se declarará culpable de un delito grave en un acuerdo con el Departamento de Justicia de Estados Unidos. Después de pasar más de 900 días en prisión, Assange fue liberado bajo fianza y se espera que comparezca ante un tribunal federal en las Islas Marianas para declararse culpable. Su liberación ha sido celebrada por varios líderes políticos, incluyendo Gustavo Petro y Luiz Inácio Lula da Silva.

La corporación surgida en 2014 tiene largo historial de abusos

(2024-06-25, Iván Sánchez, La Jornada, . 28)

En 2014, el entonces gobernador priísta de Veracruz Javier Duarte de Ochoa, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado Arturo Bermúdez Zurita, ambos señalados por abuso policial, desapariciones, entre otros delitos, presentaron a la Fuerza Civil como el grupo de élite de dicha dependencia. Con más de 2 mil elementos que recibieron adiestramiento de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina Armada de México se pretendía hacer frente a la crisis de inseguridad que aquejaba a la entidad. En estos 10 años la Fuerza Civil sus integrantes se han involucrado en ilícitos como abuso de autoridad, secuestros, extorsiones y agresiones sexuales, principalmente.

Chinos llevan a México a panel internacional por litio

(2024-06-25, Juan Luis Ramos, Gil Reyes, El Sol de México, . 1, 12)

Ganfeng Lithium, junto con Bacanora Lithium y Sonora Lithium, ha iniciado un arbitraje internacional contra México por la cancelación de concesiones de extracción de litio. La empresa busca una compensación por los daños y los costos del arbitraje. En abril de 2022, México aprobó modificaciones a la Ley Minera que prohíben las concesiones de litio, lo que afectó los planes de desarrollo de Ganfeng en el país.

Militares de EU llegan a México

(2024-06-25, Ricardo González, El Sol de México, . 5)

Elementos del Ejército de Estados Unidos arribaron ayer a Ciudad Juárez, Chihuahua, para sumarse al ejercicio Binacional Fuerzas Amigas, por medio del cual realizarán actividades

militares en coordinación con el Ejército Mexicano. Los militares estadounidenses llegaron a la ciudad fronteriza por el puente Córdova Américas a bordo de un autobús de transporte privado, sitio en el que fueron recibidos por elementos del Ejército Mexicano y agentes de seguridad vial, quienes custodiaron al contingente hasta las instalaciones del cuartel del 90 Regimiento de Caballería Motorizada, ubicado en Barranco Azul. Las actividades binacionales continúan mañana con una visita a la planta norte de tratamiento de aguas, en el Boulevard Juan Pablo II y Francisco Villarreal Torres, a un costado del bordo del río Bravo, posteriormente se trasladarán al aeropuerto Internacional Abraham González, actividades pactadas a partir de las 7:00 horas.

Rebota inflación a 4.78% anual en junio

(2024-06-25, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)

La inflación en la primera quincena de junio en México fue de 4.78%, mayor al previsto debido a los incrementos en los precios de frutas y verduras. Esto fortalece la expectativa de que el Banco de México mantendrá la tasa de referencia en 11%. Los expertos advierten que la volatilidad continuará debido a la situación climática en México y en el mundo, lo que afectará los precios de los productos primarios.

Inflación repunta a la mitad de junio; el peso rompe piso de 18 por dólar

(2024-06-25, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 4 5)

La inflación a los consumidores en la primera mitad de junio se aceleró, alcanzando una tasa anual de 4.78%. La inflación subyacente se vio impulsada principalmente por un aumento en los precios de los servicios, mientras que la inflación no subyacente se aceleró debido al incremento en los precios de los productos agropecuarios, especialmente las frutas y verduras.

La escasez de agua pegó a 20 hospitales

(2024-06-25, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1, 7)

Durante los meses de diciembre a mayo, 20 hospitales y clínicas en la Ciudad de México enfrentaron problemas de falta de agua, solicitando el servicio de pipas para abastecerse. El Hospital General de México requirió un millón 460 mil litros de agua en ese periodo. A pesar de esta situación, el jefe de Gobierno, Martí Batres, negó la falta de agua en los hospitales.

Los supersalarios de la Corte

(2024-06-25, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El Gobierno federal busca reformar el Poder Judicial de la Federación debido a los altos sueldos y prestaciones que reciben algunos trabajadores, especialmente en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Consejo de la Judicatura. Los salarios de los ministros de la SCJN llegan a superar los 3 millones de pesos anuales, y en total se gastan más de 6 millones de pesos al año para cubrir los sueldos de las personas que trabajan en la Presidencia de la SCJN.

CÁMARAS EMPRESARIALES

LGBT+ Prevé IP 5,500 mdp por pride en CdMx

(2024-06-25, Redacción, Milenio Diario, . 24)

Las actividades por el mes del orgullo LGBTQ+ en Ciudad de México dejarán una derrama de 5 mil 500 millones de pesos, aseguró el presidente de Concanaco Servytur, Octavio de la Tome de Stéffano. La cifra incluye marcha del sábado 29 de junio y una carrera deportiva, así como

hospedaje, transporte, restaurantes y bares. Agregó que se espera un arribo de más de 500 mil turistas por al menos cuatro días.

[López Dóriga \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Presente Diario del Sureste TAB \(sitio\)](#), [El Sol de México, 103.3 Radio Fórmula,](#)

Así es plan para impulsar el uso de energías limpias en 4.8 millones de empresas y negocios familiares en México

(2024-06-24, Erika González, Cobertura 360 (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) y el Consejo Mexicano de la Energía (Comener) impulsarán el crecimiento sostenible de negocios familiares con el uso de energías limpias. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco-Servytur, y Juan Acra, presidente de Comener, informaron que trabajarán en conjunto para mejorar el sector energético del país, al integrarse este último a la vicepresidencia de la Comisión de Energía, encabezada por Elena Achar Samra.

CONCANACO y COMENER impulsarán uso de energías limpias en 4.8 millones de empresas y negocios familiares

(2024-06-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Bajo la “Visión Energética 2024-2030” la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) y el Consejo Mexicano de la Energía (COMENER) firmaron un convenio para impulsar el crecimiento sostenible promoviendo las energías limpias. Manifestaron que para la elaboración de esta visión se contó con la colaboración de servidores públicos, expertos privados e investigadores en el campo de la energía, asegurando un enfoque multidisciplinario y plural. Ambos organismos expresaron que el objetivo es maximizar los beneficios de la energía para todos los mexicanos, garantizando un suministro suficiente, justo y de calidad para hogares y en los 4.8 millones de negocios que están representados legítimamente por la Confederación. Además, de crear miles de empleos en diversas cadenas de valor, incluyendo aquellas de servicios y comercio.

En entrevista José Medina Mora, presidente de COPARMEX, habló sobre Marcelo Ebrard.

(2024-06-24, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

En entrevista José Medina Mora, presidente de COPARMEX, habló sobre Marcelo Ebrard y su designación como futuro secretario de Economía. El entrevistado comentó que ha tenido oportunidad de platicar con Marcelo Ebrard en donde se estableció que el reto principal es la incorporación de la micro y pequeñas empresas en las cadenas de suministro de proveeduría de las medianas y grandes empresas. Comentó que la decisión de designarlo como secretario de economía refleja que entre él y la presidenta electa ha habido diálogo, por lo que el sector empresarial le tiene confianza para desempeñar su cargo.

Acapulco se recupera de Otis a paso lento

(2024-06-24, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

Al cumplirse ocho meses del paso de Otis, este municipio comienza a recuperarse, lo más importante es reactivar la actividad económica, que es el turismo y, finalmente, comienzan a llegar los recursos para la reconstrucción, pero ésta será lenta. De acuerdo con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Guerrero, Julián Urióstegui Carbajal, sólo 30% de los

inmuebles afectados tenían una póliza de seguro activo y fueron 21 mil 347 inmuebles los afectados por el huracán Otis.

[El Pueblo CHIH \(sitio\).](#)

Ingresos públicos cierran con el aumento más bajo en cuatro sexenios: CEESP

(2024-06-24, Redacción, Notipress (Sitio),)

En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), la siguiente administración podría heredar una economía con dificultades de sostenibilidad en las finanzas públicas. Según el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) los ingresos del sector público registraron un aumento real de 7.6 por ciento, el más bajo de los cuatro sexenios anteriores.

Presidente de la Coparmex declaró sobre el reto del nearshoring en México.

(2024-06-24, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El reto del news sharing en México es visto como una bendición, considerando que aún existen más de 50 millones de pobres en el país. Se destaca la necesidad de generar empleos bien remunerados y de calidad. Altagracia Gómez resalta la importancia de beneficiar al país y trabajar en todas las regiones, con el objetivo de ayudar a la población en situación de pobreza. Se enfatiza la llegada de inversiones para crear empresas y empleos de calidad, rechazando la mano de obra barata. Se menciona la colaboración con el gobierno y el Conalep para formar técnicos y promover la preparación de jóvenes en situación de pobreza, buscando su acercamiento a instituciones técnicas para mejorar sus oportunidades de empleo remunerado.

José Medina Mora, presidente de COPERMEX, comentó sobre la reforma al Poder Judicial.

(2024-06-24, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula,)

Dijo que preocupa porque la SCJN ha sido quien ha desechado leyes que son inconstitucionales, también cuando ha habido decretos inconstitucionales, el hecho de que haya división de poderes es bueno para la democracia, eso no se puede perder. Por otro lado, dijo que falta calificación sobre la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y Senadores por parte del INE y del TEPJF. Señaló que esta reforma hizo que los mercados reaccionaran, se necesita que este cambio al Poder Judicial no sea de golpe, que los jueces, magistrados y ministros pasen exámenes para poder ser electos.

[104.1 Radio Fórmula.](#)

Presidente de la Coparmex externó su entusiasmo por la decisión del nuevo gabinete de Claudia Sheinbaum.

(2024-06-24, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Armando Zúñiga, presidente de Coparmex Ciudad de México, se refirió al gabinete presentado por la virtual presidenta Claudia Sheinbaum, destacando la designación de Marcelo Ebrard como secretario de Economía. Zúñiga recordó la gestión positiva de Ebrard como jefe de gobierno en la Ciudad de México, resaltando su apertura hacia los empresarios y su capacidad para desempeñar un excelente papel en su nuevo cargo. Asimismo, mencionó el nombramiento del doctor Juan Ramón de la Fuente, señalando que este aportará certidumbre en el contexto de la renegociación del T-Mec en 2026. Zúñiga expresó su confianza en que De la Fuente conformará un sólido equipo negociador integrado por empresarios y representantes de diversos sectores, con el objetivo de alcanzar resultados beneficiosos para México.

Cerrará la Secretaría de Turismo de México el sexenio con el doble de unidades de Ángeles Verdes para la atención del turismo carretero

(2024-06-25, Redacción, Caribe Empresarial QROO (sitio),)

La Secretaría de Turismo del Gobierno Federal (Sectur) duplicará en esta administración el número de unidades vehiculares de los Ángeles Verdes para la atención y apoyo al turista en carreteras. Lo anterior se dio a conocer en el marco del banderazo de 57 de 145 nuevas unidades de Ángeles Verdes donde Torruco Marqués, estuvo acompañado por los presidentes de Asetur, Juan Enrique Suárez del Real Tostado, y de Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, así como por el director general de Servicios al Turista Ángeles Verdes, José Armando García Nuño.

Se estima una derrama económica de 5 mil 500 millones de pesos por marcha de Orgullo LGBTIQ+: CONCANACO SERVYTUR

(2024-06-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) México ha estimado una derrama económica de más de 5 mil 500 millones de pesos por la marcha del Orgullo LGBTIQ+ que se llevará a cabo el 29 de junio en la Ciudad de México. Esta cifra incluye la derrama en hospedaje, transporte, restaurantes, bares, cantinas, alimentos y bebidas, así como en comercios dedicados a la venta de disfraces y accesorios. Se pronostica la llegada de más de 500 mil turistas durante al menos cuatro días de celebraciones.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Terror y nacionalismo

(2024-06-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El País Vasco ha experimentado una transformación notable desde los tiempos del terrorismo de ETA hasta hoy, con altos índices de desarrollo humano, prosperidad económica y un fuerte sentido de identidad vasca. Sin embargo, el nacionalismo vasco sigue siendo un tema controvertido, con algunos críticos argumentando que es una exageración del egoísmo particular. A pesar de esto, el Partido Nacionalista Vasco, de centro, ha sido el partido más votado en las elecciones recientes.

Desde El Piso De Remates // Aguacate: la prioridad debe ser seguridad de inspectores

(2024-06-25, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, propuso sustituir de forma progresiva a los inspectores del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal, APHIS, del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, con inspectores mexicanos de Senasica. Sin embargo, esto no resolverá el problema de fondo, que es la violencia e inseguridad que enfrentan los inspectores y productores agrícolas en Michoacán y otras entidades. Por otro lado, el SAT ha aumentado la recaudación de grandes contribuyentes, con un crecimiento de 261 mil 563 mdp en relación con el mismo periodo de 2023.

Cuenta Corriente // Sofipos y bancos: ¿quién da más?

(2024-06-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)

La reciente adquisición de JP SofiExpress por parte de DiDi México por un precio de entre 5 y 10 millones de dólares destaca la creciente valoración de las sociedades financieras populares

(sofipos), que contrasta con el capital mínimo regulatorio de menos de un millón de pesos. Esto se debe a que las sofipos se han convertido en una opción atractiva para escalar fintechs, especialmente después de la escasez de capital semilla tras la pandemia. Sin embargo, existe una falta de escalabilidad entre los distintos intermediarios no bancarios y bancarios de tamaño medio, lo que plantea desafíos para su crecimiento.

Bitácora Del Director // La Guardia, a la Sedena. ¿Y García Harfuch?

(2024-06-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El 9 de junio, una familia fue masacrada en León, Guanajuato, minutos después de la visita de cinco elementos de la Guardia Nacional (GN) que se retiraron con bolsas negras. La semana pasada, siete personas fueron detenidas por este crimen, incluyendo a los cinco guardias nacionales. Aunque la GN es una institución civil, los detenidos fueron trasladados a una prisión militar en Zapopan, Jalisco.

Juegos De Poder // Las mentiras de Dos Bocas

(2024-06-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El gobierno de López Obrador ha gastado más de 16 mil millones de dólares en la construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, que todavía no está operativa. A pesar de las promesas de que estaría funcionando a plena capacidad en julio de 2024, fuentes familiarizadas con las operaciones de la planta han afirmado que esto es imposible y que el progreso se exageró con miras a las elecciones presidenciales de junio. Este proyecto ha sido criticado por su alto costo y por no contribuir a aumentar la producción de petróleo del país.

Duda Razonable // ¡El Ejército no se toca!

(2024-06-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de México, ha asegurado que se cumplirá el deseo de Andrés Manuel López Obrador y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de adscribir legalmente a la Guardia Nacional (GN) a esa dependencia. A pesar de la presencia mínima de la GN en la ciudad durante el mandato de Sheinbaum, la militarización del país continuará, a pesar de los malos resultados en términos de seguridad. La 4T siempre se ha vestido de verde, nadie debía esperar otra cosa del “segundo piso”.

En Privado // La pinche oposición de los partidos

(2024-06-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Después de las elecciones de 2018, la oposición tuvo este 2 de junio la mayor derrota histórica de la que se tenga registro. Sí, estoy hablando de las campañas donde los dueños, que no líderes, del frente opositor llegaron a convencer a Xóchitl Gálvez de que iba en un empate técnico ante Claudia Sheinbaum. Eran una o dos encuestas contra todas la demás, era una versión contra una realidad, que quien la tenía más clara era Claudia Sheinbaum, quien me declaró que tenía hasta 25 puntos de ventaja, lo que descalificaron los dueños de los partidos del frente, a los que en el resultado se les iba la vida financiera y política.

Día con Día // Virreyes: de ayer y hoy

(2024-06-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El poder en México ha sido una negociación de intereses en lugar de un poder absoluto. La Corona española, representada por el virrey, chocaba con los deseos de los conquistadores, encomenderos, curas, comerciantes y naciones indígenas. La Corona se reservaba el

nombramiento de las autoridades, lo que llevaba a una falta de control por parte de los virreyes. Estos factores dieron origen a un tipo de político con habilidades de mando, similar a los caudillos del siglo XIX y a los presidentes mexicanos del siglo XX y XXI.

La Quinta Transformación // Kramer vs. Kramer

(2024-06-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La empresa Opex, subsidiaria del grupo empresarial CME, sostuvo una serie de paneles de discusión para hablar sobre el futuro de la industria en México. Dos elementos llamaron la atención. Primero, la necesidad de seguir invirtiendo en tecnología de punta, como es el caso de los drones para trasladar materiales entre plataforma y tierra, que pueden ser desde documentos hasta cargas de aceite. Segundo, la necesidad de reclutar a más jóvenes para prepararse en nuevas tecnologías y ser el relevo generacional tanto de compañías mexicanas como internacionales en México.

Corporativo // Reconocen reciclaje

(2024-06-25, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

El World Economic Forum y KPMG han reconocido a ECOCE, una asociación civil mexicana, como caso de éxito en soluciones de economía circular. ECOCE, que se dedica a la recuperación de residuos, especialmente fibra PET, ha sido incluida en el informe Circular Industry Solutions for a Global Plastics Treaty, que analizó 59 casos a nivel mundial en soluciones para la contaminación por plásticos. El informe destaca la necesidad de políticas públicas que incluyan definiciones bien planteadas sobre la contaminación plástica, así como la importancia de entender las soluciones industriales que ya existen para garantizar una estrategia global efectiva.

Estrictamente Personal // Anestésias peligrosas

(2024-06-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La empresa CBH+ Especialistas en Innovación Médica, liderada por Samantha Bárcenas, ha estado involucrada en un escándalo de anestésias desde octubre de 2020. A pesar de las alertas de los medios de comunicación sobre la falta de servicios y material, las autoridades del Seguro Social no tomaron medidas. Una investigación de Animal Político reveló que, debido a la falta de material, se pospusieron o cancelaron cirugías, e incluso hubo un caso en el que un paciente despertó durante una operación. Aunque varias partidas de CBH+ están en proceso de cancelación por incumplimiento, no está claro por qué las autoridades han sido tan lentas para actuar contra la empresa.

Coordenadas // Cómo evitar el 'error de septiembre'

(2024-06-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La historia de México muestra que el poder del presidente decae rápidamente después de las elecciones, pero sigue siendo presidente constitucional hasta el último día de su mandato. Los periodos de transición pueden ser complicados, con el riesgo de que el presidente en funciones tome decisiones de última hora o bloquee iniciativas del nuevo gobierno. La reforma constitucional al sistema judicial que ha propuesto López Obrador ha sido calificada como un "error de septiembre", similar a los hechos de 1994 que llevaron al "error de diciembre". A pesar de las preocupaciones, no hay indicios de que la reforma se detenga, por lo que es importante garantizar que el sistema de justicia siga funcionando adecuadamente.

La Gran Depresión // Prepararse para Trump o Biden

(2024-06-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

Las señales del equipo que iniciará el gobierno en 98 días tras la salida de Andrés Manuel López Obrador de la presidencia de México son contradictorias. Aunque Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa, ha mostrado destellos de moderación, la ratificación de la agenda legislativa rencorosa del presidente saliente diluye esta imagen. A pesar de esto, la elección de funcionarios para la relación con Estados Unidos ha sido acertada, con la presencia de Juan Ramón de la Fuente en la Cancillería y de Marcelo Ebrard en la Secretaría de Economía. La relación con Estados Unidos es prioritaria y debe ser manejada por expertos.

Ricos y Poderosos // Laboratorios mexicanos, en pos del mercado de EU

(2024-06-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

Los laboratorios mexicanos han dado el primer paso para exportar medicamentos a Estados Unidos, el mercado de consumo de medicamentos más grande del mundo. La Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) ha firmado un acuerdo de entendimiento con la US Pharmacopeia para recibir la capacitación necesaria para cumplir con los estándares de regulación internacional. La exportación de medicamentos a Estados Unidos representa un enorme potencial para la industria farmacéutica mexicana, que podría duplicar su capacidad instalada y convertirse en una potencia exportadora.

TREN MAYA

Bárcena admite trabajos de mitigación en zonas del Tren Maya con acuíferos dañados

(2024-06-24, Redacción, Excélsior (Sitio),)

La próxima Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena, destacó la importancia del Tren Maya en el sureste del país, aunque admitió que se requerirán trabajos de mitigación en zonas donde la construcción de uno de los proyectos icónicos del Presidente López Obrador dañaron acuíferos de la Península de Yucatán como alertó la Profepa.

[88.9 Noticias \(Sitio\),](#)

Prevén obras de mitigación ambiental por el Tren Maya

(2024-06-25, Redacción, Excélsior, . 6, 1001)

La próxima secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena, destacó la importancia del Tren Maya en el sureste del país, pero admitió que se requerirán trabajos de mitigación en zonas donde la construcción de uno de los proyectos icónicos del presidente López Obrador dañaron acuíferos de la península de Yucatán como alertó la Profepa. “Creo que el Tren Maya es una obra muy importante para una zona que estaba bastante rezagada, pero hay medidas de restauración que se pueden llevar adelante, y justamente las evaluaciones y manifestaciones de impacto ambiental son métodos que nos pueden llevar a medidas de mitigación”, dijo Bárcena.

SICT tramita autorización extemporánea de enlace entre el Tren Maya y el Aeropuerto de Cancún

(2024-06-24, Redacción, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) inició el trámite extemporáneo de autorización ambiental para el camino que interconecta el Aeropuerto Internacional de Cancún con la estación del Tren Maya. Aunque el camino se encuentran prácticamente concluido, la dependencia inició el trámite para regularizar la obra, luego de que

durante más de un año gozaron de una autorización provisional que les otorgó la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Este mismo camino será por el que transiten los siete autobuses eléctricos que desde inicios del presente año fueron entregados al Tren Maya por parte de la empresa china BYD.

'Debut' en el Tren Maya: HOY abren 3 estaciones; esto podrás visitar (FOTOS)

(2024-06-24, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

El Tren Maya sigue aumentando sus actividades y anunció el inicio de operaciones de tres de sus estaciones para este lunes 24 de junio. Se trata de las estaciones Boca del Cerro, El Triunfo y Candelaria, que se encuentran en los estados de Tabasco y Campeche y forman parte de las 24 estaciones que ya se pueden recorrer. Como ya es común en las paradas del Tren Maya, las estaciones Boca del Cerro, El Triunfo y Candelaria te acercarán a más zonas arqueológicas del pasado mexicano, donde podrás realizar las siguientes actividades.

El ecocidio del Tren Maya supera por mucho al causado por Calica: José Urbina

(2024-06-24, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

José Urbina, buzo de cuevas e integrante del colectivo Sélvame del Tren, ha expresado su preocupación por el impacto ambiental del Tren Maya, una de las obras emblemáticas del gobierno saliente de Andrés Manuel López Obrador. Urbina argumenta que el tren ha causado una deforestación de más de 1,100 hectáreas, superando el daño causado por la mina Calica en la zona maya. Además, el Tren Maya requiere el mismo material que produce Calica, lo que ha llevado a la multiplicación de minas a cielo abierto en la región. Urbina insta a la nueva secretaria de medio ambiente, Alicia Bárcena, a detener este proyecto, que considera ilegal y un ecocidio.

Tren Maya conectará con el Tren Interoceánico en Palenque

(2024-06-24, Redacción, R. R., Reportur.mx (Sitio),)

Este fin de semana el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), junto a la presidenta electa Claudia Sheinbaum, viajaron a bordo del Tren Interoceánico para supervisar la obra. En el marco de esta visita Raymundo Morales Ángeles, director del Corredor Interoceánico, señaló que el Tren Interoceánico tendrá una conexión con el Tren Maya, en Palenque, Chiapas. Morales Ángeles indicó que esperan inaugurar la conexión a finales del 2024. Dicha conexión en Palenque permitirá a pasajeros tener más opciones de movilidad en el sureste mexicano, según lo recoge El Financiero.

AIFA

Mueven a 59 mil entre AICM y AIFA

(2024-06-25, Sara Cantera, El Universal, . 24)

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) ha trasladado a 59 mil 200 pasajeros en su servicio de transporte entre el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en seis meses. Desde diciembre del año pasado, ASA ofrece el servicio de transporte terrestre entre ambas terminales con seis autobuses con capacidad para 33 pasajeros y ocho camionetas con capacidad para 19 personas, con las que ha realizado casi mil corridas.

[El Universal \(sitio\)](#), [Momento Financiero \(Sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [La Razón de México](#),

Viva Aerobus anuncia nuevos vuelos desde Mérida hacia Orlando, Miami y Tijuana

(2024-06-24, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio),)

Viva Aerobus ha anunciado la apertura de tres nuevas rutas desde el Aeropuerto Internacional de Mérida. A partir de julio de 2024, los viajeros podrán disfrutar de vuelos directos a Orlando y Miami, así como conexiones frecuentes a Tijuana desde noviembre. La ampliación del Aeropuerto Internacional de Mérida, Manuel Crescencio Rejón, duplicó su capacidad para poder atender hasta 4.7 millones de pasajeros. Desde 2022, Viva Aerobus ha consolidado su presencia en Yucatán mediante una colaboración estratégica con el Gobierno estatal a través de la Sefotur, estableciendo su centro de operaciones en el Aeropuerto Internacional de Mérida, lo que permitió la expansión de su red de vuelos hacia destinos tanto nacionales como internacionales. Durante ese período, la aerolínea estableció rutas hacia ciudades como Toluca (desde septiembre de 2022), León (desde diciembre de 2022), Querétaro (desde diciembre de 2022), Puebla (desde octubre de 2023) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (desde diciembre de 2023).

Crece la conectividad entre el AICM y AIFA

(2024-06-25, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

Con el objetivo de mejorar la conectividad de quienes deciden llegar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y abordar un avión en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ASA estableció desde diciembre pasado una nueva línea de unidades. Así, la nueva línea de negocios impulsadas por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) desde diciembre pasado, que ha propiciado más y mejor conectividad entre ambas terminales, registra poco más de 59 mil 200 pasajeros trasladados, lo anterior, con seis autobuses de última generación para 33 pasajeros y ocho camionetas tipo Van para 19 pasajeros.

ASA lanza exitoso servicio de transporte terrestre entre AICM y AIFA

(2024-06-25, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

Desde diciembre de 2023 hasta mayo de 2024, el servicio de transporte terrestre impulsado por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) ha movilizó a más de 59,200 pasajeros entre el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El servicio cuenta con seis autobuses con capacidad para 33 pasajeros y ocho camionetas tipo Van para 19 pasajeros, todas equipadas con comodidades modernas para un viaje confortable. Las corridas tienen salidas cada hora con un tiempo de traslado aproximado de 50 minutos, ajustándose a las necesidades de los pasajeros. ASA tiene planes de ampliar las rutas y frecuencias de este servicio para satisfacer mejor las necesidades de los pasajeros, brindando una experiencia de viaje mejorada y más eficiente.

Se anunció que el Tren Suburbano sigue trabajando con la conexión al AIFA.

(2024-06-24, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex,)

El Tren Suburbano continúa con los trabajos de conexión de vías al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, lo que afecta la frecuencia de los trenes. Para mejorar el servicio, se estarán operando con trenes dobles en los próximos días.

Hay retrasos hasta de 45 minutos en el Tren Suburbano ante los trabajos de interconexión con la nueva ruta que conectará con el AIFA.

(2024-06-25, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital,)

La Empresa Concesionaria del Transporte Masivo de Pasajeros ha informado sobre retrasos en el servicio del tren suburbano, debido a los trabajos de interconexión con la nueva ruta que conectará con el aeropuerto internacional Felipe Ángeles. Estos retrasos, que pueden llegar

hasta 45 minutos, se deben a las obras de conexión vial y a las variaciones en la frecuencia de los trenes. Para mitigar el impacto, se están utilizando trenes dobles durante estos días. La ampliación del recorrido del tren suburbano, que originalmente iba de la estación Buenavista en la Ciudad de México al municipio de Cuauhtchan, ahora incluirá los municipios de Tultitlán, Tultepec y Mixtlalpan, sumando un total de 42 km. A pesar de las molestias ocasionadas, se espera que el tren suburbano se convierta en una de las mejores alternativas para llegar al aeropuerto internacional Felipe Ángeles. La inauguración de la nueva ruta está prevista para agosto.

REFINERÍA DOS BOCAS

La refinería de Dos Bocas ya produce diésel

(2024-06-25, Luis Carriles, El Sol de México, . 15)

El gerente de transporte de Pemex Transformación Industrial, Leopoldo Figueroa, aseguró que algunas estaciones de servicio cercanas a la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco ya comenzaron a recibir diésel elaborado en la nueva refinería. La planta Olmeca refinó unos 73 mil barriles diarios de diésel de ultra bajo azufre desde el pasado 20 de junio, revelaron fuentes de la empresa estatal, quienes explicaron que la semana pasada la producción fue de unos 56 mil barriles. Desde mayo, explican, la nueva refinería ubicada en Paraíso, Tabasco, produce diariamente alrededor de 45 mil barriles, y en junio comenzaron los incrementos en su capacidad, pero fue a partir del 20 de junio cuando se determinó que se logrará una mayor capacidad de producción de este combustible.

[El Sol de México \(sitio\).](#)

Pemex se 'arrepiente' y sube en 11% sus exportaciones de crudo en mayo

(2024-06-24, Héctor Usla, El Financiero (Sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) revirtió la decisión de exportar menos petróleo crudo al extranjero, ya que vendió 670 mil barriles diarios de 'oro negro' durante mayo, lo que representó un incremento de 11.1 por ciento respecto al mes previo, reveló el reporte mensual de la petrolera. La Secretaría de Energía (SENER) tenía estimado reducir 70 por ciento las exportaciones de petróleo crudo durante 2024, debido a que se necesitaría materia prima para alimentar al Sistema Nacional de Refinación (SNR), incluida la nueva refinería de Dos Bocas, Tabasco.

Refinería Dos Bocas aún en obras importantes, dista de estar lista: Reuters

(2024-06-24, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) no es probable que produzca combustible para motores comercialmente viable en su nueva refinería Olmeca antes de fin de año, según fuentes. La refinería, inaugurada en julio de 2022, fue descrita como crucial para la autosuficiencia energética de México. Sin embargo, los retrasos en su construcción, que ha más que duplicado su costo a unos 16.800 millones de dólares, significa que será responsabilidad de la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, hacer realidad ese sueño.

[Forbes MX \(sitio\).](#)

La refinería de Dos Bocas no estará lista durante el sexenio de AMLO: fuentes

(2024-06-24, Reuters, Expansión MX,)

La nueva refinería Olmeca de Pemex en México no producirá combustible para motores comercialmente viable antes de fin de año, según fuentes familiarizadas con las operaciones. A

pesar de la presión para que la refinería esté lista antes de que termine el gobierno del presidente saliente, los retrasos en su construcción significan que dependerá de su sucesora, Claudia Sheinbaum, hacerla funcionar cuando asuma la presidencia de México el 1 de octubre. La refinería, inaugurada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en julio de 2022, tiene una capacidad de procesamiento de 340,000 barriles por día.

[¿Dos Bocas ahora si en julio?](#)

(2024-06-24, Metro/Staff, Billie Parker Noticias (sitio),)

Aunque oficialmente ya fue inaugurada por el presidente Andrés Manuel López Obrador desde el 1 de julio del año 2022, la refinería Dos Bocas "Olmeca" en Paraíso Tabasco, según anunció el director de PEMEX Octavio Romero Oropeza la semana pasada, ahora sí, va de nuevo, y empezará a operar a plena capacidad en el mes entrante de julio. Dos años después de su pomposa inauguración, si no sucede otra cosa, empezará a funcionar la refinería de Dos Bocas, uno de los proyectos magnos de la política de la Cuarta Transformación que fue encargado a la entonces secretaria de Energía Rocío Nahle quien dejó el cargo para venir a ser la gobernadora del estado de Veracruz.

SICT

[Crecen hasta 20% accidentes viales en temporada de lluvias; ¿tienes protección financiera?](#)

(2024-06-25, Yuridia Torres, El Economista, . 14)

Los accidentes viales son más frecuentes en temporada de lluvias y por esto es importante aplicar medidas de seguridad ya sea que conduzcas un automóvil, motocicleta o bicicleta y de esta forma evitar que las precipitaciones causen incidentes. De acuerdo al Centro de Experimentación y Seguridad Vial México (CESVI), en época de lluvias el riesgo de accidentes viales puede aumentar entre 15 y 20 por ciento. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), recomienda mantener los cristales de tu vehículo limpios y sin vaho.

[El Economista \(sitio\).](#)

[Estrechan colaboración espacial México-Brasil](#)

(2024-06-24, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), estrechará colaboración espacial México-Brasil, a través de una agenda de beneficio para ambos países y la región latinoamericana. En ese sentido, representantes de la Agencia Espacial Brasileña (AEB) y la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) del Ministerio de Relaciones Exteriores (MRE), visitaron la AEM en el marco de la "VIII Reunión del Grupo de Trabajo de Cooperación Técnica México-Brasil".

[Hoja de Ruta \(Sitio\), Vocero.com.mx \(Sitio\).](#)

[¿Vale la pena desaparecer al Instituto Federal de Telecomunicaciones?](#)

(2024-06-24, Redacción, Dpl news (sitio),)

El IFT administra un sector muy técnico y complejo que requiere cuadros profesionales y con experiencia; la SICT tendría que crear una estructura. Los órganos autónomos no son queridos por la izquierda en ninguna parte del mundo, tampoco otras figuras como los 'think tanks' ni la sociedad civil. Es cierto, todo esto fue una creación de los dueños de los grandes capitales ante la incertidumbre de los vaivenes políticos. Después de la caída del muro de Berlín, se empezó a

instalar más fuertemente la idea de que son los técnicos y no los políticos quienes deben establecer las reglas a través de un modelo compuesto por la autorregulación, estándares técnicos, acuerdos internacionales y organismos autónomos, conformando un poder paralelo que acota al soberano.

¿Cuándo inicia el descuento en autobuses para estudiantes y maestros este verano 2024?

(2024-06-24, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

Con las vacaciones de verano a la vuelta de la esquina, no son pocos los profesores y estudiantes que organizan su tiempo libre para visitar familiares, resolver trámites fuera de su lugar de residencia o simplemente cambiar de aires y emprender un viaje. Por ello, no es de extrañar que estén pendientes de los descuentos que les otorga la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte (SICT) en cada periodo vacacional.

Accidente en la México-Querétaro: reportan tres personas fallecidas tras choque múltiple

(2024-06-24, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Un accidente en la carretera México-Querétaro dejó al menos tres personas fallecidas y dos lesionados, de acuerdo con Leopoldo Espejel, periodista de Radio Fórmula. En imágenes difundidas en redes sociales se aprecia que al menos un vehículo particular y uno de carga se vieron involucrados en el incidente. A causa del accidente en la México-Querétaro hay reducción de carriles, pero el tránsito no se ha detenido. Cuerpos de seguridad también laboran en el sitio para realizar las primeras diligencias y determinar las causas de este accidente. Caminos y Puentes Federales (Capufe) reportó que las filas causadas por el accidente miden siete kilómetros. De acuerdo con datos de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), siete de cada 100 accidentes que ocurren en carretera se deben a las condiciones meteorológicas, tales como: lluvia, granizo, niebla, vientos fuertes, entre otros. Mientras que el Instituto Mexicano del Transporte (IMT) calcula que mil 817 siniestros se dieron en condiciones de pavimento mojado en 2020.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Gobierno de Nuevo León omite contratar un seguro contra desastres naturales

(2024-06-24, Redacción, Milenio (sitio),)

Aunque en 2022 intentó protegerse contra los desastres naturales, el Gobierno de Nuevo León ya no renovó la póliza del seguro catastrófico en 2023 y 2024, dejando al estado sin protección durante los primeros tres años del gobierno de Samuel García Sepúlveda. El Programa para el Fondo de Desastres Naturales, que es el sustituto del Fonden, busca concretar proyectos destinados a mitigar los daños provocados por fenómenos naturales con un presupuesto de 18 mil millones de pesos en este 2024, y está disponible para los estados del país. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estableció ese fondo en un comunicado oficial el pasado 25 de octubre de 2023, apoyado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación de 2024 (PPEF).

[Telediario \(Sitio\),](#)

Avanza Rocío Nahle y la SICT en Proyectos de infraestructura para Veracruz

(2024-06-24, Redacción, Firms MX (sitio),)

La gobernadora electa, Rocío Nahle García, ha iniciado los trabajos para la elaboración de proyectos ejecutivos de infraestructura en Veracruz, tras una reunión con el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara. Estos proyectos, que incluyen la construcción de puentes y la rehabilitación de carreteras, requerirán ser incluidos en el presupuesto plurianual 2025-2026. Todos estos esfuerzos están orientados a asegurar que los proyectos estén debidamente contemplados en la propuesta de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) que será presentada el próximo 8 de septiembre.

[Billie Parker Noticias \(sitio\).](#)

REFORMA ENERGÉTICA

[Desde San Lázaro // El control total del Congreso](#)

(2024-06-25, Alejo Sánchez Cano, El Financiero, . 27)

El presidente Andrés Manuel López Obrador, tuvo posibilidad de construir esas mayorías calificadas principalmente, en la primera mitad de su sexenio, en ambas cámaras legislativas y con ellas se avocó a dismantelar los contrapesos institucionales, amén de abrogar la reforma energética de Peña Nieto y la reforma educativa, para dar paso a la supuesta soberanía energética, que no fue otra cosa, que llevar a la quiebra operativa y técnica a Pemex y la CFE, al comprometer el abasto de fluido eléctrico para atender la creciente demanda.

[El Financiero \(Sitio\).](#)

[Reporte Empresarial // Grupo Carso completa adquisición de PetroBal](#)

(2024-06-25, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 8)

Grupo Carso se encamina a tener un fuerte protagonismo en los temas energéticos de nuestro país, lo cual ha quedado claro con la adquisición de PetroBal Operaciones Upstream, que tras recibir las autorizaciones regulatorias necesarias para esta operación, a través de su subsidiaria Zamajal, Grupo Carso adquirió un interés del 50 por ciento en los campos Ichalkil y Pokoch, ubicados en la costa del estado de Campeche, en una transacción valorada en 530 millones de dólares. Ichalkil y Pokoch son parte del Área Contractual 4, que fue adjudicada a la familia Baillères en enero de 2016 durante una de las rondas de la reforma energética del anterior gobierno.

[Reporte Índigo \(sitio\).](#)

[El rescate de la CFE es una realidad gracias a la inversión histórica realizada en la presente administración](#)

(2024-06-24, Redacción, PV Magazine (Sitio),)

Durante la conferencia presidencial matutina, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó sobre las acciones implementadas ante el incremento en la demanda de electricidad ocasionada por el aumento extraordinario en las temperaturas, también se detallaron los avances en el plan de rescate y fortalecimiento de la CFE. La inversión en la presente administración es histórica y no tiene precedente ya que se han invertido 19,992 millones de dólares (mdd) o 332.9 mil millones de pesos (mdp), con un promedio anual de 94.5 mil millones de pesos. Esta cifra no se iguala, aunque se sumaran las inversiones realizadas durante los mandatos de los presidentes Fox y Peña. Miguel López señaló que, de haber seguido con la inercia de la reforma energética de 2013, para el final de la presente administración la CFE habría alcanzado una participación en la generación del país de apenas el 16% y eventualmente habría desaparecido.

[En entrevista, Antonio Massieu, exabogado de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, habló sobre la compra de PetroBal por parte de Grupo Carso.](#)

(2024-06-24, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

En entrevista, Antonio Massieu, exabogado de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, habló sobre la compra de PetroBal por parte de Grupo Carso. Massieu explicó que a partir del 2010, las empresas privadas comenzaron a involucrarse en actividades petroleras, no solamente como prestadores de servicios, sino como operadores. Indicó que PetroBal tiene el 50% de producción en los campos Ichalkil y Pokoch y esto es relevante porque están produciendo en el rango de 10,000 barriles diarios, por lo que Carso invirtió una cantidad muy importante, que además representa un elevado riesgo. Aclaró que la participación de la iniciativa privada en este mercado, dependerá de la reforma energética, algo que es necesario debido a la baja producción que presenta Pemex y a su poca capacidad de exploración.

DELEGACIONES CMIC

[Se suma CMIC NL a la reconstrucción de la tormenta 'Alberto'](#)

(2024-06-24, Amy Vela, El Financiero (Sitio),)

Para colaborar con el Gobierno del Estado, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Nuevo León (**CMIC NL**) se ha unido al Comité de Reconstrucción de la tormenta 'Alberto'. Este comité coordinará los esfuerzos para reparar los daños ocasionados por el fenómeno natural. El Comité fue oficialmente instituido por Hernán Villarreal, Secretario de Movilidad estatal, durante un evento realizado ayer en el Palacio de Gobierno. En la reunión participaron alcaldes, representantes de los municipios del área metropolitana, funcionarios de la administración estatal y miembros del Comité de Contingencias de **CMIC NL**.

[Reportacero \(Sitio\)](#), [Real Politik NL \(Sitio\)](#), [Los Tubos NL \(sitio\)](#), [Gobierno de Nuevo León \(Sitio\)](#),

[Alberto dejó daños por mil mdp en NL](#)

(2024-06-25, Alberto Silva Ramos, El Financiero, . 34)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, estimó que los daños provocados por la tormenta Alberto ascenderían a unos mil millones de pesos. En la zona metropolitana de Monterrey se reportaron múltiples afectaciones en la infraestructura urbana que han derivado en caos vehicular por el cierre de avenidas. "Estamos analizando, porque, con los daños que tenemos, que van a ser como de mil millones de pesos, el presupuesto actual da para salir del paso sin pedir más deuda", indicó el gobernador en un video publicado en redes sociales. Agregó que están coordinados con la **Cámara de la Industria de la Construcción** para empezar cuanto antes los trabajos de reparación.

[Nuevo León emitirá declaratoria de emergencia por daños de tormenta 'Alberto'](#)

(2024-06-24, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, anunció que emitirá la declaratoria de emergencia para acceder a los recursos federales destinados a la reconstrucción de los daños causados por la tormenta tropical "Alberto". Durante la instalación del Comité de Reconstrucción de la Tormenta "Alberto", el gobernador solicitó a los alcaldes un primer recuento de los daños y coordinación para las labores de reconstrucción. Ante representantes del Gobierno Federal, dependencias estatales, municipios y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, el gobernador subrayó que se iniciarán las primeras labores mientras se espera la publicación del decreto de emergencia para agilizar las obras físicas.

[El Momento VER \(Sitio\)](#), [El Tecolote CDMX \(sitio\)](#).

Nuevo León es la entidad que más daños registró por el paso de la tormenta tropical "Alberto".

(2024-06-24, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

La tormenta tropical Alberto ha dejado a Nuevo León como la entidad más afectada, con casi 90 planteles educativos reportando daños significativos. El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, anunció esta mañana que los daños provocados por la tormenta podrían ascender a unos \$1000 millones. En la zona metropolitana de Monterrey, las afectaciones en la infraestructura urbana han causado un caos vehicular debido al cierre de avenidas principales como Constitución y Morones Prieto. Además, en la región rural del estado se reportan zonas incomunicadas, deslaves y daños importantes en carreteras y puentes. García Sepúlveda informó que están coordinados con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** para iniciar las reparaciones lo antes posible y que solicitará apoyo del gobierno federal. Un problema crítico en estos momentos es la afectación a la red de abastecimiento de agua potable en la zona metropolitana de Monterrey, Santa Catarina y García, donde residen más de 600,000 personas. Las reparaciones en esta red podrían demorar hasta dos semanas. En el resto de la zona metropolitana, aunque hay abasto de agua, no es constante y no se recomienda beberla directamente de la llave.

Inflación y aumento del precio del dólar, "la muerte" para comerciantes que trabajan con importaciones

(2024-06-24, Redacción, Estado Actual OAX (sitio),)

“La inflación no ha cedido sino al contrario sigue subiendo, el dólar se está disparando y esperan que esto no continúe porque sería la muerte para los comerciantes que trabajan con importaciones, afirmó el Presidente de la CANACO Tuxtepec, Eduardo Alberto Unda. Dijo que ante la incertidumbre que hay actualmente en el mercado dado que los grandes inversionistas no son de MORENA ni del PRI, PAN, PRD o de cualquier otro partido, al final de cuentas para ellos su capital es el dinero, lo que ha provocado que el dólar se dispare y que saquen su dinero de México. Señaló que se necesita que la Presidenta Electa del país Claudia Sheinbaum tenga una postura clara de su política económica, porque los empresarios no van a invertir sus recursos para que después se los quiten y es por eso que prefieren llevárselo a otra parte en donde respeten su capital. Por otro lado, el Presidente de CANACO Tuxtepec que sostuvieron una reunión para la reintegración del Consejo, dado que durante las campañas políticas se presentaron situaciones ríspidas por situaciones políticas y ahora se dio “un encuentro como hermanos de Cámara de Comercio y con ello retomar las actividades diarias”. Abundó que actualmente están trabajando en la rehabilitación de dos salas del edificio que alberga a este organismo, mismas que pronto estarán concluidas para que se reactiven actividades en ellas, señaló que una de ellas será una Sala Inteligente, además de que están impartiendo cursos empresariales de capacitación con la **CMIC** y, otros más que ya están gestionando ante diversas dependencias gubernamentales y privadas.”

The Fight for FIBRA Terrafina Goes On

(2024-06-24, Redacción, México Business News MX (sitio),)

CMIC Calls to Improve Urban Mobility in Mexico. The Mexican Chamber of the Construction Industry (**CMIC**) urged the implementation of public policies to improve urban mobility

infrastructure in the country, aiming to better integrate urban planning, economic development, and sustainable mobility.

Voluntarios del patrimonio intervendrán los exconventos de Calpan y Huejotzingo

(2024-06-24, Paula Carrizosa, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

La campaña 2024 de Voluntarios del Patrimonio Cultural, programa de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés), será aplicada en dos recintos franciscanos del siglo XVI ubicados en Puebla: en el ex convento de San Francisco de Asís, en el municipio de San Andrés Calpan, y en el Museo de la Evangelización ex convento de San Miguel Arcángel, en Huejotzingo. La campaña que es organizada por el Centro del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de Puebla, la Secretaría de Cultura de Puebla, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Asociación Mexicana de Voluntariado Internacional (AMVIAC) busca promover la conservación y protección del patrimonio cultural entre los habitantes de la entidad.

Ayuntamiento de Cuernavaca recibe reconocimiento del Sector Privado por los avances en la estrategia de mejora regulatoria

(2024-06-24, Redacción, Conurbados MOR (Sitio),)

Representantes del sector empresarial en Cuernavaca, celebraron las gestiones hechas por el Ayuntamiento de Cuernavaca para eficientar la mejora regulatoria y hacer más productiva la inversión en la capital morelense, a través de la digitalización y simplificación de trámites y servicios que abonan a mejorar la atención externa hacia las personas, así como la coordinación entre el gobierno y los empresarios. Esto fue expresado por José Alfredo Acosta Vázquez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), quien subrayó que los proyectos de mejora regulatoria aplicados en Cuernavaca cumplen los objetivos que han impulsado desde hace varios años, como es mejorar la comunicación con las autoridades administrativas a fin de lograr en gran medida una respuesta oportuna y rápida para la realización de trámites y servicios, lo cual a su vez abre las oportunidades para invertir.

Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024 Promocional.

(2024-06-24, Rogelio Magaña, 90.5 Imagen,)

Expo Construcción y Vivienda Imagen **CMIC** 2024 Promocional.

Eficientización de los ayuntamientos

(2024-06-24, Ángel Lara Platas, Entorno Político VER (sitio),)

Uno de los problemas que padecen de manera recurrente los ayuntamientos, ha sido el que los principales puestos son ocupados por personas que no tienen el perfil requerido; y su trabajo deja mucho que desear. Los alcaldes entrantes se inclinan por colocar en las principales carteras a sus amigos, más por su lealtad que por sus capacidades y experiencia probada en cargos anteriores. Esta práctica se ha convertido en una costumbre que, con el tiempo, es vista con naturalidad. La gente ya se acostumbró a eso; no hay protestas. Es momento de que alcaldes y legisladores vean este asunto con la mayor seriedad, y se afanen en reunirse para tomar acuerdos sobre estas prácticas que solo benefician a los funcionarios en turno. Una forma que puede garantizar efectividad y que entre la gente recobraría confianza, sería convocar públicamente, desde el inicio de las campañas, a las cámaras y colegios, a que realicen una

suerte de selección interna para que el profesional que resulte favorecido, ocupe la cartera ofrecida. Por ejemplo, del Colegio de contadores surgiría el tesorero; de la **Cámara de la industria de la construcción**, el director de Obras Públicas. De las asociaciones de abogados, el director Jurídico. Y así sucesivamente con todas las carteras, excepto, obvio, quienes integren el Staff del presidente municipal.

Empresario Alfredo Gómez se deslinda de vivienda, donde presuntamente operaba el Ruso

(2024-06-24, Eduardo Villa Lugo, Semanario Zeta Baja California (sitio),)

El empresario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Alfredo Gómez Ramírez, se deslindó de la vivienda ubicada en Cerrada Arcángeles 1275 del Fraccionamiento Privada San Miguel, donde autoridades mexicanas y estadounidenses consideran que es uno de los inmuebles donde -por medio de terceras personas- podría ser propiedad del Ruso. En una conversación para ZETA donde solicitó además la publicación de una carta aclaratoria, el ex **Presidente de la CMIC**, comentó que en el año 2007 se hizo de la vivienda antes marcada, pero que vendió el inmueble 10 años después, para posteriormente mudarse a otro domicilio en un residencial privado, el cual fue adquirido de manera formal.

Si se sigue tirando basura, la ciudad seguirá siendo un caos en lluvias

(2024-06-25, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio),)

Mientras la ciudadanía siga tirando basura, será insuficiente la reparación y colocación de nuevas tuberías en la capital potosina y continuarán las inundaciones y colapsos por las lluvias, consideró Juan Manuel Pérez Herrera presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Las toneladas de basura recopiladas tras las lluvias, son una muestra de que “nosotros como ciudadanos también tenemos la responsabilidad”, acotó. El líder empresarial llamó a la sociedad a que sea más limpia, tire menos basura y sea más consiente de las dificultades que se viven al momento de las lluvias.

A constructores les preocupa la puesta en pausa de obras viales

(2024-06-25, Angelina Corral, El Debate SIN (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Emilio Contreras Mendoza, expresó su preocupación por la pausa en las licitaciones de tres importantes proyectos de infraestructura vial en Culiacán, Sinaloa. Estos proyectos, con una inversión de alrededor de mil millones de pesos, forman parte de un paquete de obras por 4 mil 780 millones de pesos a realizar en los 20 municipios durante el 2024-2025. Contreras Mendoza buscará reunirse con el secretario de Obras Públicas del Estado, Joaquín Landeros Güicho, para obtener más información sobre la suspensión de las licitaciones.

Sectur: inversión en infraestructura turística fue de US\$ 44 mil millones de 2019 a 2024

(2024-06-24, Ikram casas, Agencia de Viajes México MX (sitio),)

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que de 2019 hasta el primer trimestre de 2024, se ha registrado una inversión en infraestructura turística, entre pública y privada, de US\$ 44 mil millones, de los cuales más de US\$ 12 mil millones provienen de la Inversión Extranjera Directa Turística. El coordinador ejecutivo de Planeación Turística Social de la **CMIC**, Héctor Rafael Ceja Torres, destacó que dicho organismo concentra a 9 mil empresas afiliadas al sector de la

construcción y que planteó una serie de propuestas de desarrollo y fortalecimiento de la infraestructura en los destinos turísticos.

En Berriozábal hemos invertido 507 mdp para mejorar la calidad de vida de sus habitantes: Rutilio Escandón

(2024-06-24, Redacción, Sin Fuero CHIS (Sitio),)

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró la tercera etapa de la reconstrucción de la Unidad Deportiva de Berriozábal, con lo que concluyen los trabajos para mejorar este complejo deportivo que es uno de los más grandes de la región y beneficia a 6 mil 500 habitantes. Asistieron: la representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart; el presidente de la Liga Libre de Fútbol Soccer, Tomás López Martínez, y deportistas de este municipio.

[Cintalapanecos CHIS \(sitio\)](#), [Monitor Sur CHIS \(sitio\)](#),

Imparten curso de plomería a personal de la CMIC

(2024-06-24, Redacción, Voz en Red (Sitio),)

La Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) de Chihuahua, impartió el curso “Plomería Para Mujeres” a más de 50 personas en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua. Se proporcionó a las personas asistentes toda la información necesaria para lograr un conocimiento más exacto de las redes internas y externas de agua en los hogares, la detección de fugas y el funcionamiento del arco del medidor, para que puedan leerlo correctamente y llevar un seguimiento preciso.

[Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [CDJ CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [Entre Líneas CHIH \(sitio\)](#), [La Patrona CHIH \(sitio\)](#), [El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Circulo Rojo CHIH \(Sitio\)](#), [Tercer Elemento CHIH \(sitio\)](#),

Pide CMIC diálogo con IMSS por quejas en el servicio

(2024-06-24, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que se reunirá el sector constructor con el delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con el fin de obtener respuestas a muchas quejas de personal de constructoras con el servicio de salud. Como parte de los diálogos de comunicación entre la **CMIC** y diferentes entes de gobierno, se busca la oportunidad de entablar problemas y posibles soluciones con el delegado del IMSS en Chihuahua el Dr. José Antonio Zamudio.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#),

Disminuye 90% el recurso destinado para carreteras

(2024-06-24, Redacción, Universal Querétaro QRO (Sitio),)

La inversión federal anual destinada para el mantenimiento carretero en Querétaro ha disminuido hasta en un 90%, dijo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Oscar Hale Palacios. Informó que mientras en años anteriores el gobierno federal destinaba una bolsa de recursos por 600 millones de pesos para mantenimiento carretero, actualmente sólo se asignan 60 millones de pesos. Ante esta falta de presupuesto, ha sido el gobierno estatal que ha intervenido a fin de apoyar en trabajos de mantenimiento de carreteras.